
做好烟台苹果的“幕后”功课
隔姜言龙

近日，一则“烟台苹
果用药袋”的新闻在网上
流传开，引起广泛反响。

事发后，网络上出现
三种声音，一种是惯性批
判，盲目相信一面之词，认
为“烟台苹果”不厚道，要
抵制；第二种是中立声音，
认为事实尚不明朗，还需
深入调查；第三种是烟台
人及果农们自己的声音，
对事实的了解让他们对报

道十分愤怒，担心影响烟
台苹果的声誉和收入。

三种声音无论情绪
如何，出发点如何，都有
一个共同的渴望，那就是
还原真相。看到贵报连用
5个版面对烟台苹果的报
道，记者实地探访，内容
全面准确，解答了很多市
民的疑惑：为什么苹果要
套袋？使用的是否是违禁
药？还原了一个真实的烟
台苹果现状，仅有少量果
农在套药袋，大多数果农
还是不稀罕用的。作为一
个媒体，面对一个热点报
道这是应该有的态度。

烟台享有“中国苹果

之都 "和“中国苹果第一
市”之称。这些年来，随着
市场需求的日益增大，烟
台果农为了保证苹果产
量和品质，也尝试了各种
科学栽植手段，其中“套
袋”技术就是其中的重要
一种。套袋虽是外国引进
的“舶来品”，却因可以有
效阻挡病虫害、提高果品
品相而被果农广泛采用。
然而这次事件的发生，果
袋却成了爆发点，在药袋
并未大规模使用，农药残
留危害性尚无定论的情
况下，被某些媒体渲染成
危险果品，这种误会影响
深远。

作为一个土生土长
的烟台人，深知“烟台苹
果”对果农的重要性，它
是果农维持生计的谋生
手段，每一棵果树都需要
果农的悉心照料，付出的
心血可想而知。

事已至此，该澄清的
也已澄清，我们更应该从
这一件事中反思。烟台苹
果不止要保持“台前”光
鲜，更应该做好“幕后”功
课。监管部门负起责任，
完善相关协会的功能，积
极发展苹果种植新技术，
引导果农珍稀品牌，注重
树立和打造烟台苹果的
形象。

格微评论

新闻：6月12日，广东佛
山通报了7个使用问题半成
品酱油生产的酱油企业。涉
事的广东开平市长沙亿华
达调味厂负责人称，查处前
一个月已将问题酱油卖出，

“成品酱油召不回来了，都
被消费者吃进肚子里了”。
(《新快报》 6月13日)

微评：肚子里啥没有。

新闻：浙江《瑞安日报》
近日刊登一则致歉信，刊登
者是一家酒店，道歉信称，6

月4日晚相关部门莅临指
导，酒店未积极配合，“希望
你们能够谅解”。致歉信被
贴到网上后引发围观。《瑞
安日报》负责人称，该酒店
不配合执法，经过批评后答

应写致歉书表态，但用词模
糊引起误会。(中国新闻网

6月13日)

微评：这道歉听着有点
被逼的味道。

新闻：6月中旬，神舟九
号飞船将携3名航天员发射
升空。记者探访航天员食品
特供基地时，负责人称航天
员所喝牛奶产出的程序。奶
牛被隔离后会有一个月的
休药期，目的是让奶牛把体
内的药物成分充分分解排
掉。为确保零污染，该基地
禁止任何陌生人进入。(《新
京报》 6月13日)

微评：希望我们平时喝
的牛奶也能坚持这样的高
标准。

┮┮

漫漫
说说
新新
语语

国家质检总局日前公布最近一批209批次进口不合格
食品和化妆品，法国依云矿泉水因亚硝酸盐超标再次上了
黑名单，这已是依云矿泉水近6年来第6次“中标”。(《北京
晚报》)
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减少电梯事故，日常检修好过事后排查

读者于成：11日下
午，福山一小区的两部
电梯同时停摆，一名老
人和一对年轻夫妇被
困，后来福山消防扒门
将人救出。

这样的电梯故障每
天都在烟台的各个小区
发生着，此前媒体也报
道过多次，我居住的小
区就发生过几次电梯停
摆，虽然有些居民抱怨
物业没能好好检修，让
自己处在未知的危险
中，也有一部分居民已
经习惯了电梯的随时停

摆。
撇开烟台不谈，放

眼全国，近一两年也出
现了很多大的电梯事
故。在绝大多数事故背
后，我们都能找到各种
人为因素，监管者、生产
者、维修者和使用者，每
一方面都存在着问题和
隐患。

电梯为什么总不能
不让我们放心呢？首先，
电梯的保养费一年下来
也是个不小的数目，很
多小区物业不愿意花这
个钱。其次，电梯保养维

修行业鱼龙混杂，浑水
摸鱼的不少，专业维修
人员太少。第三，对电梯
检测维修方面的规定不
具有操作性，电梯的年
检缺乏强制性，缺乏相
关的监管和标准。

电梯的问题频出，
究其原因，罪魁祸首并
不是电梯。别说电梯，
不管什么仪器只要长
时间运转难免会出现
问题，避免问题的手段
事故发生后的紧急排
查，而是坚持不懈的日
常检修。

征稿

启事

《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是本报面向烟台市民的评
论专版，说咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理儿，是百姓发
言的舞台，网友评说的天地。如果您想对咱烟台的事儿说上几
句，评上一段，请您发送至本报投稿邮箱qlwbqss@163 .com，见报
即付稿酬。同时，开通QQ群：227966397，期待广大有兴趣的读者
和作者加入。

近日，市区出租车正
式推行“手撕票”改“机打
票”，当天烟台公交集团出
租汽车公司的20辆出租车
开始“尝鲜”。

从面向社会征集换色
方案到“手撕票”改为“机
打票”，烟台出租车升级换
代的工作正在有条不紊的
进行。换新装更多的是为
提升城市形象，而“机打

票”则切实保障了乘客利
益。

改成“机打票”之后，
监督电话、车牌号、行驶公
里数、金额等一应俱全，这
比“手撕票”上的信息更为
丰富。遗忘物品的乘客可
以按图索骥，大大增加了
寻回的可能性。乘客也可
以通过“机打票”来分辨出
租车是否存在绕道行驶的
宰客行为，同样对于克隆
出租车也是强有力的打
击。

“机打票”的好处多
多，弥补了“手撕票”的漏

洞，在规范出租车运营及
保护乘客的合法权益等方
面有很大帮助。同时也应
该注意到出租车司机的担
心，比如有的司机称索要
发票的乘客不到一半，剩
下来的发票无形中也是种
浪费，也有司机称机打票
对乘客来说是好事，但对
司机未必，担心浪费时间。

必须承认，现阶段索
要发票的乘客确实不多，
除出租车司机不主动提供
外，乘客也缺乏主动索要
的意识。“机打票”卷纸的
价格又高，今后一段时间

可能会造成一定的纸张浪
费，甚至个别城市出租车
安装机打票设备后又因此
拆除。但是客观来说，不能
因为部分市民不要发票就
觉得这是种不必要的浪
费，发票除了可以客观准
确的记录出租车运行状
况，也能够有效保障乘客
利益。

良好的观念形成需要
时间也需要引导，作为乘
客来说，不能仅把“报销”
当做索要发票的唯一动
机，下车即主动索要发票
的意识应该形成习惯。

市民“打的”别忘索要机打发票
毛旭松


	J06-PDF 版面

